

Procès-verbal de la 26^e assemblée générale de l'association RéseauPatrimoineS

du 8 juin à 10h

à Lausanne, Cercle littéraire

1 Mot de bienvenue et communications du président

Le président remercie au nom de l'association le Cercle littéraire et son président Guillaume Poisson de son chaleureux accueil. C'est la première fois que l'Assemblée générale se tient un samedi. La liste de présence circule.

Une proposition des membres est arrivée dans les délais, elle sera traitée au point 7 sur les activités 2024. Pas de demande de modification de l'ordre du jour.

Membres présents à l'AG : 15 ; membres excusés : 14 Le président remercie celles et ceux qui ont pris la peine de s'excuser.

A fin 2023, l'association compte 211 membres. Une lente érosion depuis 2021 avec une perte d'une dizaine de membres.

2 Adoption du P.-V. de la 25^{ème} assemblée générale du 26 juin 2023

Il a été mis en ligne. Appelle-t-il des commentaires ? Non : il est donc approuvé.

3 Rapport du président

Le comité s'est retrouvé à trois reprises durant la période du 26 juin 2023 au 7 juin 2024 et il a traité par voie de circulation électronique les opérations courantes.

Chronologiquement :

3.1 Pour rappel, lors de l'AG 2023, la partie scientifique a été animée par Julia Genechesi conservatrice en chef au Musée cantonal d'archéologie et d'histoire qui nous a présenté l'exposition Sacré Mormont et les questions non résolues que soulève ce site d'exception. Qui il faut le rappeler n'a été mis à jour que du fait de l'exploitation des calcaires de la colline par la cimenterie.

3.2 Sortie d'automne le 14 octobre à Nyon avec la matinée consacrée à la visite de l'exposition « Nyon en affiches », et de la collection permanente, dont la muséographie a changé récemment. Les participants ont été reçus l'après-midi par la conservatrice Mme Marianne Chevassus pour découvrir l'exposition *Chansons du Lac* et les nouvelles salles dédiées à la CGN.

3.3 Le comité a lancé à l'automne un grand chantier qui est toujours en cours : la refonte du site internet. D'une part par ce qu'il n'a que très peu évolué depuis sa création mais aussi porté par la nécessité : le CMS utilisé en est à ses ultimes soubresauts rendant impératif le changement. Le projet est mené avec la société Inetis, concepteur historique du site. Un rafraîchissement bienvenu qui sera bien vu. Le logo de l'association a été aussi revisité.

3.4 La désormais traditionnelle conférence-débat s'est tenue le 18 mars 2024, sur le thème *Deux lois pour modeler le paysage patrimonial*. Catherine Strehler Perrin Cheffe de la division biodiversité au paysage à la DGE et Alberto Corbella Conservateur cantonal des monuments et sites ont discuté de l'évolution, des adaptations, que portent les deux nouvelles lois qui statuent le paysage patrimonial vaudois tant dans sa composante naturelle que du côté du bâti.

3.5 un point un peu anecdotique, Le centre national d'information sur le patrimoine culturel (NIKE) deviendra au 1^{er} janvier 2025 le Réseau suisse pour le patrimoine culturel dont l'adresse internet sera *reseau-patrimoine-suisse.ch*.

3.6 Un dernier point a été de lancer les contacts exploratoires du point abordé au point 7 dans les activités 2024.

4 Rapport du trésorier : présentation des comptes 2023

Les comptes sont distribués et commentés par la trésorière, Catherine Schmutz. Ils se soldent par un bénéfice en 2023 de CHF 566.41.

5 Rapport des vérificateurs des comptes

Lecture du rapport par M. Denis Genin.

Les deux vérificateurs, Denis Génin et Pierre-Yves Pièce, ont vérifié les comptes en présence de la trésorière. Ils ont contrôlé l'ensemble des pièces et ont attesté de leur parfaite tenue. Ils sont chaleureusement remerciés pour leur travail.

6 Discussion et adoption des points 3, 4 et 5 par l'AG

Une question relative à la diminution de membres est de savoir si l'érosion est plus marquée du côté institutionnel ou individuel. Le président répond qu'elle est plutôt du côté institutionnel mais également due à une modification administrative au niveau de la Ville de Lausanne qui complique l'encaissement. Par votation, l'assemblée accepte en bloc les trois points soumis au vote.

7 Activités 2024

7.1 Présentation du Cercle littéraire par son président Guillaume Poisson suivie par une halte gourmande à la Bavaria avec présentation des travaux de restauration du lieu par Martine Jaquet et Catherine Schmutz.

7.2 La mise en ligne de la refonte du site internet

7.3 Organisation d'une sortie à l'automne normalement durant la première quinzaine d'octobre.

7.4 Mise en place du groupe de travail pour piloter le numéro 16 des documents qui abordera la thématique des archives et du patrimoine dans le canton de Vaud, au bénéfice d'un nouveau cadre légal matérialisé par quatre lois récentes.

8 Divers et questions individuelles

8.1 proposition traitée au point 7.4

Après la partie statutaire, l'assemblée a eu le privilège d'une visite commentée du Cercle littéraire par son président Guillaume Poisson ainsi que de partager, tradition vaudoise oblige, une verrée.